

JUEGO DE PALABRAS

GILBERTO D'ESTRABAU

UN DESPACHO OVAL SIN ÓVALOS

La calificadora Fitch, que tanto nos ha hecho sufrir con sus ayes, sus besos, sus más y sus menos, con una cuidadosa retórica pronosticó que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, TLCAN, no será una baja de la nueva versión de la Guerra Fría que libran México y Estados Unidos.

Nuestro primer impulso al conocer la optimista profecía fue echar las campanas a vuelo, pero tras la feroz embestida propagandística del gobierno federal y los empresarios, preparándonos para un futuro sin TLCAN, y cuya premisa ha sido que el Tratado ni nos beneficia ni nos perjudica, sino todo lo contrario, decidimos que lo más prudente era el silencio, no vaya a ser que finalmente resulte que la continuación de NAFTA es otra mala noticia.

Ese es el problema con las guerras frías, que es muy difícil saber quién está ganando o perdiendo. Es como el caso del tan titularizado muro del Pato. Los últimos despachos nos muestran fotos de los ocho prototipos levantados, envueltos en sus tres características buenas (para los gringos): no pueden ser escalados, tuneados ni perforados, pero a la vez se muestran sus tres características malas (también para los gringos): no hay dinero para hacerlos, el gasto en pago de compensaciones a los rancheros propietarios de las zonas donde se construirán es monstruoso y, ya construidos, resultarán completa y absolutamente inútiles.

**ES MUY DIFÍCIL SABER QUIÉN ESTÁ
GANANDO O PERDIENDO. ES COMO EL
CASO DEL TAN TITULARIZADO MURO DEL
PATO. MUESTRAN FOTOS DE LOS OCHO
PROTOTIPOS LEVANTADOS**